
 
 
 

令和５年度アンケート・保護者の声の結果 
 

アンケートの回収率は 65％で、前年比 23％減でした。今年度も Googleフォームを使い、少しでも保護

者のみなさまの負担軽減につながるようにと考えましたが、回収率が大幅に下がってしまいました。今後

は、締め切り直前にマチコミメールで再周知するなど、さらに周知徹底を図り、回収率の向上に努めて参

ります。 

さて、今年度のアンケートは昨年度から一部変更して行いました。具体的には本校の教育目標である

「かしこく やさしく たくましく」の実現に向けて、学校及び保護者のみなさまがどのように取り組ん

だかを評価できるような項目設定としました。各項目についての具体的な内容については以下の通りです

が、ほぼすべての項目でＡ・Ｂ評価合計の割合は 90％を超えています。 

また、記述欄においては、日常の学級経営・学習指導、児童への対応など教職員の指導への感謝の言葉

を多数寄せていただきました。これは、保護者のみなさまに学校の経営方針を理解していただきながら、

子どもたちの健やかな成長のために連携して教育活動を進めてきたことの成果であると考えています。今

後も児童や保護者のみなさまへ丁寧な対応や情報発信を大切にし、児童の資質能力向上のために千歳小学

校教職員全員で教育活動にあたって参ります。引き続き、保護者のみなさまのご支援・ご協力をどうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

１ 学校・教職員について（アンケート項目①～⑦） 

 

（１）A 評価が 50％を越えた項目 

①学校は、学校･学年だよりを通して、教育方針や教育活動の内容がよくわかるように伝えていますか。 

②先生は、子どもの学習や生活、悩みなどの相談に応じてくれていますか。 

〔①教育方針・教育内容の周知〕 

 児童の健やかな成長のためには、学校と保護者が同じ方向を向いていくことが不可欠です。そのため

にも、おたよりやホームページを通して今後も情報発信をしていきます。また、グランドデザインにつ

いても保護者のみならず、地域の皆さんにもさらに周知していただけるよう努めて参ります。 

〔②教職員の子どもとの関わり〕 

一度登校してしまえば、子どもたちは保護者から離れ、頼れる大人は教職員となります。子どもへ寄

り添い、共に考え、後押しすることは教職員の一番の使命です。今後も、子どもたちが安全安心に過ご

せる学校づくりを目指し、迅速かつ適切な対応を心がけて参ります。 

 

（２）Ａ評価が 40％に満たなかった項目 

③ 学校は、子どもの様子などについて、保護者への連絡や意志疎通をきめ細かく行っていますか。 

⑦ 学校は、心身を大切にする教育活動を行っていますか。 【たくましく】 

〔③保護者との連絡・意思疎通〕 

   今年度より、学年通信が隔週発行となりました。そのため、紙面は連絡事項が中心となり、子どもた

ちの様子を伝える記事が少なくなりました。学校での子どもの様子については、ホームページ等ででき

るだけお知らせしていきます。また、お子様の様子について気になることがあれば、電話や連絡帳で担

任より連絡しております。ご家庭でも何か気になることがございましたら遠慮なく学校までご連絡くだ

さい。併せて、今後はマチコミメールを更に活用した情報発信に努めて参ります。 
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〔⑦心身を大切にする活動〕 

   心身の健康は何よりも大切です。学校では体育の時間や朝チャレを通して身体作りに取り組んだり、

各種健康診断で子どもたちの健康管理を行っております。また、教育活動全体を通じて、道徳的な心情、

判断力、実践意欲と態度など、道徳性を養っています。今後も豊かな人間性とたくましい体をはぐくむ

ため心身を大切にする教育を実践して参ります。 

 

 
２ お子さん・家庭について（アンケート項目⑧～⑬） 

 
（１）特に評価が低かった項目 

 
 
 

〔⑬家庭学習〕 
   ４月当初に「千歳小 TRY～家庭学習のススメ～」を配付し、本校の家庭学習の基本的な考えをお示

ししています。また、学年通信では毎号「家庭学習の内容」を紹介しています。お子様にとって「学習
だけが全て」ではないことは重々承知しておりますが、学校生活の大部分は学習の時間です。学校で学
んだことが、明日、そして将来につながるように学校とご家庭が連携し、子どもたちの「生きる力」を
育んでいけるようにしていきたいと考えております。 

 
 
３ アンケート集計結果 

  
 
 
 

⑬ お子さんは「学年＋１０分」の家庭学習に毎日取り組んでいますか。 



①
・ネットになってアンケート回答がしやすくなった。お便りも子供が持ってこない事があるので、配
信もしてもらえると助かります。中学校の欠席、遅刻連絡がネット連絡で、決まった時点で24時間
連絡可能。何時〜何時に電話という縛りがなくとても便利。千小も是非移行して欲しいです。

②
・学校、学級が安心して、居心地の良い場所であって欲しいと願っています。よろしくお願いしま
す。

③ ・検討中かとは思いますが、エアコン(クーラー)の設置をお願いしたいです。

①-1
・保護者の皆様にお願いするアンケートについては、今後もできる限りGoogleフォームを使い、少し
でも保護者の皆様の負担軽減につながるよう努力して参ります。

①-2

・欠席・遅刻連絡については、児童の状況確認及び保護者とのコミュニケーションを重要視してお
り、電話での報告をお願いしています。保護者の皆様には、朝の慌ただしい時間に学校へ連絡すると
いうご負担をおかけすることになりますが、次年度も今年度通り電話連絡を基本としていきます。何
卒ご理解・ご協力をお願いいたします。

②
・学校生活を送る上で児童の「安心・安全」は最優先事項と捉えております。今後も引き続き児童に
とって安心して学べる学校となるよう努力して参ります。

③
・現時点で保健室にエアコンが設置されました。また、クーリングシェルターとしてパソコン室にも
エアコンが設置される予定です。各教室にはスポットクーラーが導入されます。市教委によると今
後、数年をかけて各教室にもエアコン設置を進めるとの話です。

・内容と若干ずれますが、ご容赦ください。アンケートで｢わからない｣の回答が多くなりましたが、子ども
自身が学校や外での出来事をあまり語らず様子が分からないので、そのような回答にさせて頂きました。で
すが、学校はとても楽しみに通っており、友達とも仲良く充実した学校生活を送っていることが伺えます。
先生方がしっかり指導してくださっているお陰だと思っています。いつも本当にありがとうございます。

・先生方には感謝しております。子供達は健やかに育っております。ありがとうございます。

・素直で優しい子が多いと思います。高学年になると恥ずかしがる子もいますが、挨拶を返してくれる子が
多くてうれしいです。

★　意見・質問・要望　★

★　見　解　★

・親自身が多忙で学校へ出向くことが少なく、見えていない部分が多いので、「おおむね」とさせていただ
きました。子どもは楽しく学校に通っている様子なので、安心しています。友達関係で、家庭だけではどう
にもならなかったことを、担任の先生にサポートしていただけたことで改善し、先生の存在の大きさや大切
さを実感し、感謝しております。

令和5年度 保護者の声・アンケート　記述意見

１　学校全体について
★　賛同・肯定・期待　★

・校長先生をはじめ、先生達がみなさん優しいです。千小の子供達も、みんな素直で良い子達が多いと思い
ます。何かあれば先生が子供達の意見を聞いて下さったり、一緒に考えてくれたり、出来てるところに目を
向けて先生が褒めてくれたと子供は自信に繋がっているようです。感謝です。

・校長先生の児童との距離感がとても近く熱心に関わってくださっているように感じていて個人的に素敵だ
なと思っています。



・タブレットをもっと活用したい

・パソコンの授業で「あいうえお」で文字を打っていると他の学年のママから聞きました。将来に向
けて初めかアルファベット打ちを教えて欲しい

・息子の不安に寄り添い、その日の様子に合わせた対応をしていただき、ありがとうございます。

・大変お世話になっております。家では先生のお話が面白くて大好きなようで話は半分くらいしか伝わりま
せんが一生懸命教えてくれます。学校生活は大変、大変と言いながらも色々な役割りを貰って、本人なりに
やり甲斐を感じ頑張っているようで良い経験をさせていただいているなと思っています。

・友達との付き合いの中で、お互いの個性を認め合ったり、付き合いかたを学んだり、自分と向き合ったり
している子どもをみて、千歳小学校の生徒で良かったなと思います。

・担任の先生は良く子供達の事を見てくれて安心してます。

・この1年で友達への信頼が増しているように思います。学校で良い経験をさせていただいたおかげだと思
います。ありがとうございます。学芸会では、子ども達の一生懸命な姿や、役割を真剣に果たそうとする姿
に感動しました。
放課後は大勢で遊んだり、行動範囲が広がっていて、間違えたり反省することもありました。一緒に過ごし
てきたお友達にも、本当にありがとうございました。

・担任は学校での子供の様子をよく見ていてくださり、子供の想いや考えを尊重して対応してくださってい
るようで、感謝しています。

・先生の授業も、休み時間に一緒にお喋りする時も娘は楽しいようです。子供の心に寄り添って頂いている
んだなぁと感じています。いつもありがとうございます。

・他の学年との交流や、1年生のお世話を上級生がしてあげるなど、素晴らしいと思います！

★　意見・質問・要望　★

①

・自宅に帰ってきて、宿題に積極的に取り組めるようになってきている。学校での指導もあり、他の子と比
べたらまだまだかも知れないが、考える力は身につけてきているのかなと感じる。元気よく挨拶は、特定の
場所で特定の人とはするが、いざ外に出ると自分から挨拶や返事をしていないので、地域コミュニティの中
での挨拶や会話など些細なコミュニケーションを大切にできるよう家庭でも教育を進めていきたい。国語は
好きなようですが、どうも数字が苦手なようなので遊びなどの中でも足したり引いたりするものを取り入れ
ていきたい。学校生活でも見受けられたが、家庭でも手を叩いたり、物事に集中できていないことが散見さ
れる。この点を上手く学校の勉強時間でも集中できるよう何か取り組めないか考えている。

２　学級経営・学習指導について
★　賛同・肯定・期待　★

・担任の先生も初めてづくしの中、一生懸命対応してくれている事が伝わってきます。いつもありがとうご
ざいます。

・足の指を骨折していて、遠足でのゲーム決めの時に、クラスのみんな、骨折してる子どもにも出来るゲー
ムを提案してくれたと聞き、とても心温まりました。ありがとうございます。

・クラスの雰囲気がとても良く　仲良く見え、先生方がそのような環境を毎日積み重ね作り上げてくださっ
ていること感謝いたします。

・学年通信が今年からA4縦でフォントサイズが大きくなり、とても読みやすくなりました。ありがとうご
ざいます。



・宿題の解き方や、答え方を親にも教えていただけると助かります。仕事から帰り宿題を見てあげる
時間がなかなか取れない日もあるため、わからない問題は子供達から聞き取りをしたりわからない問
題を復習する機会がもっとあると助かるかなと思いました。さくらんぼ計算など、子供がわかりにく
いようでして私もわかりにくい場面がありましたので、書かせていただきました。

・家庭学習として漢字の練習などをできるだけ毎日取り組んでいますが、自分で取り組むと甘えもあ
り嫌々というのが我が子の現状です。
・漢字ノート毎日１ページ提出などという形で宿題に組み込んで頂けると、日課になり もう少し意
欲的に取り組めるのではと思うので検討して頂きたいです。
・２年生になりましたが、1年生の時と同じで宿題がプリント１枚では少ないと感じています。
九九を言う練習や音読なども、宿題として出して頂けると必然的に家庭学習の時間を確保することが
できるので、ぜひお願いしたいです。

・宿題の量がもう少し多いと良いと思います。

・いつもお世話になりありがとうございます。家ではなかなか自主的に家庭学習に取り組めません。
宿題の量を今よりも増やして頂きたいです。検討よろしくお願いします。

③
・電子画面で目が疲れると言っている。
自分の子供時代と比べ、今の子どもたちは幼い頃から目を酷使する生活なので、宿題は紙がいい。

①

・タブレットについて～1人1台タブレットが導入され、授業の中でタブレットを扱うことが増えまし
た。ローマ字は３年生の国語で学習するため、ローマ字打ちは３年生からを基本としています。しか
し、1，2年生から「キーボード打ち」に慣れるため、アルファベットを打つ練習を授業の中で取り入
れています。

②

・宿題について～宿題は全学年で取り組んでいますが、量については学年の発達段階や児童の実態を
考慮して決めています。本校では、宿題や家庭学習を補充する取組として、「千歳小TRYマスター」
を行っています。これは、玄関ホールに「国語と算数のプリント」を常設しておき、自学学習を促す
ものです。宿題の量が足りないと感じたときは、ぜひ「千歳小TRYマスター」の学習に取り組んでく
ださい。また、今年度から「計算マスターコーナー」を新設しています。2階パソコン室廊下の棚に
各学年で学習する「計算プリント」を20枚ずつ用意しています。こちらもご活用ください。

③

・タブレットの宿題について～7月より「デジタルドリル（ミライシード）」が導入されました。目
的としては、授業の中で学習内容の習熟やまとめとしての活用が期待されています。また、家庭での
学習時間の確保という観点からも導入されています。現在は、低学年は２週間に１回、高学年は１週
間に１回、デジタルドリルを宿題として課しています。それ以外の日は、引き続き「プリント」での
宿題を課しているところです。

３　学校行事について
★賛同・肯定・期待★

・学芸会は出席出来ませんでしたが、参加出来るようにとご考慮頂き、お心遣い本当にありがとうございま
した。

・学芸会では実行委員会が活躍できて良かったです。劇はとても上手だし、学べる内容だったと思います。
でも、劇団四季の台本の明るい内容のものをしてほしかったです。

・宿泊学習の際には、子どもたちの様子をリアルタイムでたくさんHPに上げて頂き、親として嬉しかった
です。

★　見　解　★

②



①
・見守り隊の時、赤信号で渡っていたり、周囲に注意を向けていなかったりと危険な場面を何度か見
かけました。日々、事故にならないかとハラハラしてしまいます。

②

・先生方、いつもお世話になっております。先生方のおかげで少しずつ成長していると感じられる場
面も増えてきました。しかしながら、お友達との関係の中でうまくコミュニケーションがとれない場
面があり、頻度は多くないものの、一部のお友達から一方的に非難されたり、暴力を受けた事例も
あったと聞いております。
なるべく子供同士で話し合って解決するよう言い聞かせておりますが、本人だけでは対応できない部
分もあると思います。引き続き先生方からも見守って頂けますよう、よろしくお願いします。

①
・危険な場面を見かけましたら、学校までご連絡ください。登校指導・下校指導での交通ルールやマ
ナーの指導に生かしていきます。

②
・いじめやいやがらせについては、年に数回の「いじめアンケート」などで聞き取りをする機会があ
ります。ご家庭でも何か気になるお話がありましたら、ぜひ学校に情報提供をお願いいたします。で
きるだけ迅速かつ丁寧に対応していきます。

４　安全指導について
★賛同・肯定・期待★

・たくさんの先生方、地域の方々に見守られながら生活できる事に、感謝しています。(見守り隊の方も悪
天候の中でも見守ってくださっていて、頭が下がる思いです。)

★意見・質問・要望★

★　見　解　★

令和５年度本校の教育活動に対し、様々なご意見いただきありがとうございます。ただちに

取り組めることはすぐに改善し、その他についても次年度の学校運営に生かして参ります。今

後とも保護者のみなさまのご理解・ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。


